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2022-2023年规划预算的筹资与实施 

业务效率节余情况报告 

执行委员会规划、预算和行政委员会 

向第七十五届世界卫生大会提交的报告 

1. 秘书处介绍了关于 2022-2023 年规划预算的筹资与实施的报告1和业务效率节余情

况报告2所载信息。秘书处指出，虽然截至 2022 年 3 月 30 日，2022-2023 年规划预算的

总体筹资情况良好，但进行详细分析之后就会发现，各项规划结果的筹资水平并不甚理

想。 

2. 委员会注意到这些报告和所载内容的详细程度，并对通过规划预算门户网站提供信

息的频率有所增加表示赞赏，该门户网站现在每月更新一次。同时，委员会对一些核心

职能，特别是突发事件相关核心职能的供资水平较低提出质疑，并关切地注意到，世卫

组织四分之三以上的资金继续依赖自愿捐款。 

3. 委员会提到可持续筹资工作组的报告3，特别是工作组关于在今后各双年度内增加

评定会费的建议的潜在影响。不过，委员会指出，必须向会员国证明它们正在获得物有

所值的服务，并让其看到正在采取进一步措施，改进问责制，提高透明度。 

4. 秘书处在回答关于资源分配的问题时表示，关于 2022-2023 年规划预算的筹资与实

施的报告中介绍的情况将在该双年度期间得到改善，因为许多协议都是先在总部一级记

录，随后再进行进一步分配。秘书处指出，尽管(i)与上一个双年度相比，为各区域办事

处分配了更多灵活资金，而且(ii)资源分配委员会将现有专题资金的 80%分配给了区域

办事处和国家办事处，但秘书处仍无法改变高度专用自愿捐款的分配情况。 

 
1 文件 A75/27。 
2 文件 A75/7。 
3 文件 A75/9。 
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5. 秘书处感谢各会员国，特别是那些利用较长期协议提供更多灵活捐款的会员国，并

强调秘书处将继续努力扩大核心预算的捐助方基础，并监测整体资源调动工作的外部环

境。 

6. 委员会和秘书处都认为，更可持续的筹资将是帮助解决筹资不均衡问题的一种方

式，也是提高效率以注重财务问责和资金效益方法的一个重要方面——其中一个例子便

涉及数千笔小额赠款的管理。 

7. 秘书处在回答委员会关于计算效率节余所用方法的问题时解释说，它正在与联合国

可持续发展集团工作组协调合作，秘书处是该工作组的积极成员。此外，秘书处指出，

联合国尚未公布这一方法。秘书处还强调，资金效益的概念并不一定会导致支出减少，

但却适用于所有规划领域。据称，迄今为止，采取提高效率措施的，主要是那些已经实

现了效率增益的领域。最后，该报告并未将 2019 冠状病毒病（COVID-19）大流行导致

的情况变化所造成的支出减少体现为效率节余。 

向卫生大会提出的建议 

8. 委员会代表执行委员会建议卫生大会注意到文件 A75/27 和 A75/7 所载的报告。作

为对秘书处执行现有任务的指导，委员会在认识到现有供资模式的各种制约因素的情况

下，提议秘书处： 

(a) 继续努力改善本组织各主要办事处和三个层级之间的资源分配，并报告相关分

配情况； 

(b) 向会员国报告这方面的工作； 

(c) 针对以此种方式在各层级提供的资金，加强现有问责机制。 
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